



す
ぎ
く

杉並区立杉並第九小学校
学校だより

令和5年1月31日
第516号

「みんなのしあわせを創る学校を目指して」 副校長 浅田 透

早いもので新年が明けてひと月が経とうとしています。子どもたちは笑顔いっぱいに学校に登校し、友達と日々仲良く生活しています。先日の土曜授業と校内書き初め展には、多くの保護者の皆様にご参観いただきました。ご来校に際しての「入校証の着用・自転車の禁止」のルールについてもご理解・ご協力が進み、トラブルは全くありませんでした。心から感謝申し上げます。

さて、今の時期、どの学年の教室でも多くの場面で「1年間のまとめ」という言葉が聞かれます。学校では今はまさに、今年度の子どもたちの学習をしっかりとまとめること、次の学年に進級する前に学びの積み残しをしないようにすること、についてどの教員も力を注いでいます。子どもたちも同様に、この一年のまとめの学習に一生懸命取り組みながら、徐々に次の学年への期待を膨らませています。卒業し、中学校に進学する6年生にとっては、その思いはなおさらのことでしょう。

もう一つ今の時期、我々教員には4月からの学校づくりに向けた準備の期間もあります。子どもたちが安心して生活できて、もっている力をさらに伸ばせるよう、充実した学習を提供するために「どんな学校の姿を描くか」について、今どの学校でも多くの教員が知恵を絞っています。

「杉並区教育ビジョン2022」については以前から折に触れて紹介してきましたが、この教育ビジョンのスローガン「みんなのしあわせを創る杉並の教育」をベースに、「子どもの思いを尊重」し、「ちがいを認め誰もが共に生きる」という観点で、教育課程の編成作業を行っています。そして、令和5年度の杉並第九小学校は、学校の教育目標「かしこく ゆたかに たくましく」をもとに、「確かな学力・学び続ける力の育成」、「豊かな人間性・ちがいを認め、共に生きる力の育成」、「たくましい心と体の育成」の3つを基本方針にして、教育活動を進めていきます。

今回の書き初め展では、作品それぞれに思いが込められていて、真剣に書に向き合ったことが伝わってきました。来年度の杉九小は、書き初めにもあらわれているような、子どもたち一人ひとりのよさを認め、それを大切にし、「みんなのしあわせを創る場所」であることを目指していきます。杉九小の学校づくりについて、ご理解とご協力をお願いします。

2月の行事予定

朝：全校朝会

安：安全指導日

SC：スクールカウンセラー来校日

○数字：学年

日	曜	SC	行事予定	日	曜	SC	行事予定
1	水			17	金		お話し会③④
2	木			18	土		
3	金	安		19	日		
4	土			20	月	朝	
5	日			21	火	SC	
6	月	朝		22	水		クラブ活動
7	火	SC		23	木		天皇誕生日
8	水	B 時程		24	金		お話し会⑤⑥
9	木			25	土		土曜授業 読書時間(終) 防災標語コンテスト(午後)
10	金	お話し会①②		26	日		
11	土	建国記念の日		27	月	朝	保護者会①②
12	日			28	火	SC	保護者会③④
13	月	朝 読書時間(始)		3/1	水		理科出前授業④ 委員会活動
14	火	SC		3/2	木		理科出前授業④ 保護者会⑤⑥
15	水	クラブ活動・見学		3/3	金		お話し会①②
16	木	新1年生保護者会 最終給食費引落日					6年生を送る会(縦割り班活動)

2月の生活目標

寒さにまけずにがんばろう

2月4日は立春です。暦の上ではもう春ですが、寒さの本番はこれからです。感染症対策のため、学校では換気を行っています。上着だけでなく、下着や服の素材なども気にして暖かくしてほしいと思います。また、次のことに気を付けて、寒さにまけず、元気な体をつくりましょう。

- ・早寝早起きで疲れをためない。
- ・手洗い、うがいで病気の予防。
- ・朝ごはんをしっかり食べる。
- ・外で元気に体を動かす。
- ・好き嫌いしないでなんでも食べる。

3年生 理科出前授業



「電気の通り道」では、電池と導線をどのようにつなぐと豆電球に明かりがつくのか、どのようなものが電気を通すのか、を予想して実験しました。

学習したことを活かして、出前授業で『電気のおもちゃ作り』を行いました。書いた設計図を見て作り、明かりがついたときの笑顔を見て、楽しんで学習している様子が伝わってきました。また、講師の方に電球の中の構造を教えてもらい、明かりがつく仕組みについて詳しく知ることができました。

1年生の「今」

もうすぐ2年生！

あと、2ヶ月足らずで1年生も修了です。学習面、生活面共に昨年4月の入学時に比べて、大きな力をつけた子ども達です。この成長を自信に繋げて、2年生のスタートを迎えることを願っています。

【3学期の主な取組】

○連携幼稚園、保育園との交流

4月に入学してくる新1年生に杉九小の生活の様子を伝えるビデオメッセージとプレゼントを作製します。

○新入生歓迎

入学式で披露する歌や合奏、メッセージなどの準備、練習をします。

○6年生を送る会

お世話になった6年生に感謝の気持ちを伝える出し物の練習をします。

○1年生の学習のまとめ

漢字や計算をはじめ、1年生の学習内容がしっかりと身に付いているかを確認して復習します。

クラブ見学

◎クラブ活動とは

クラブ活動は、共通の興味のある異学年が、すすんで協力をして取り組む活動です。4~6年生が、学年の壁を越えて仲良く過ごす様子がよくみられます。

◎クラブ見学について

2月15日(水)はクラブ見学の日です。3年生は、初めてクラブ活動を見ます。上級生の活動を見て、どのクラブに入りたいか、どんなクラブ活動にしたいか、見通しをもって見学してほしいと思います。

PTA防災標語コンテスト

2月25日(土) 13:30~15:00 体育館

杉九小の子どもたちの防災への意識を高め、災害時に自分ができることや心構えについて考える催しです。PTA主催の行事として、今年度初めて実施されます。当日は杉並消防署員の防災講話(DVD鑑賞)、防災標語づくりをします。優秀な標語を学年ごとに選び、表彰もします。

事前の申し込みは必要ありません。一度帰宅し昼食をたべた後、体育館に集合してください。保護者のみなさんの参観もできますので、ぜひ家族でご参加ください。この催しを通じて、防災について家族みんなで話し合うきっかけとなると嬉しいです。※自転車での来校はできません。